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Présences

Marc Julien ouvre la séance à 12 h 31. Le lieu de réunion est le local AA-2166.

Nom Poste
Marc Julien président
Stanislas Lauly vice-président
David Haguenauer secrétaire
Alexandre Patry trésorier
Pascal Lamblin responsable des activités sociales
Sébastien Gambs responsable des activités sportives
Guillaume Langelier représentant de la maîtrise
Kevin Bélanger candidat au poste de coordonnateur aux finances et services
Louis-François Brodeurcandidat au poste d'administrateur aux cycles supérieurs
Marie-Michèle Cauchy candidate au poste d'administratrice de premier cycle
Vincent Ranger candidat au poste de coordonnateur aux affaires universitaires
Martin Vézina candidat au poste de coordonnateur aux affaires universitaires

Pierre-Antoine Manzagol a demandé à être excusé de cette réunion, suite à un
empêchement de dernière minute.

1  Lecture et adoption de l'ordre du jour

Marc Julien lit l'ordre du jour, en mentionnant qu'il sera exécuté dans le désordre afin de
tenir compte des contraintes d'emploi du temps de chacun. Ainsi, les points 3.1.1 à  3.1.5
auront lieu en premier.

L'ordre du jour est adopté à l'unanimité.

2  Affaire administratives
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2.1  Adoption de procès-verbaux

2.1.1  Procès-verbal du 2007-02-09

On se demande ce qu'il en est de la date de la Nuit Blanche, point qui avait été soulevé par
Guillaume Langelier lors de la précédente rencontre. David Haguenauer rappelle qu'il est
déjà plus de 14 h 15, que certains membres du conseil exécutif ont besoin d'être libérés à
14 h 30, et propose l'adoption du procès-verbal, avec une correction orthographique relevée
par Sébastien Gambs. Marc Julien seconde la proposition d'adoption, et ce procès-verbal est
adopté à l'unanimité.

2.2  Affaires découlant de la dernière rencontre

Voir la section précédente: personne n'a vraiment cherché la date de la Nuit Blanche.

3  Affaires associatives

Acronymes employés:

CES Conseil des études supérieures (assemblée consultative)
C���Conseil des affaires socio-politiques (assemblée consultative)
CAA Conseil des affaires académiques (assemblée consultative)
CC Conseil central (assemblée décisionnelle de la F�����)

3.1  Invités

3.1.1  Kevin Bélanger

Kevin Bélanger se présente à 12 h 34: il est étudiant en troisième année de sciences
économiques et président de son association. Il brigue le poste de coordonnateur aux
finances et services de la F�����.

Ses motivations incluent:

• Kevin Bélanger ne se représentera pas au poste de président de l'AÉÉSÉUM, et aura
donc le loisir de se consacrer à la F�����;

• c'est une occasion d'utiliser ses acquis en économie;



• il est partant pour s'impliquer dans les finances et services (par exemple, faire mieux
connaître l'existence des comptoirs multi-services de la F����� et les services qu'ils
offrent.

Plan d'action fortement résumé:

• site de la F����� à moderniser;

• pavillon étudiant: recherche de financement en partie sur des fonds privés;

• faire venir une caisse d'économie sur le campus, comme cela existe à l'Université
Laval, pour que les services bancaires pour les associations étudiantes soient sur place;

• les problèmes d'accréditation des cafés;

• gérer de façon plus rationnelle les comptoirs multi-services de la F�����.

Les élus de l'AEEESDIRO interrogent ensuite Kevin Bélanger de 12 h 41 à 12 h 52.

3.1.2  Marie-Michèle Cauchy

Marie-Michèle Cauchy nous dit bonjour à 12 h 53 et indique qu'elle se présente à un des
postes de premier cycle du Conseil d'administration. Elle estime qu'elle serait bonne pour ce
poste car elle a participé à beaucoup d'actions de bénévolat dont elle a géré le budget. Elle
est également trésorière de son association.

Les élus de l'AEEESDIRO s'adonnent ensuite à poser des questions d'une cruauté mesurée à
Marie-Michèle Cauchy jusqu'à 13 h 02.

3.1.3  Louis-François Brodeur

Louis-François Brodeur se présente: il est étudiant à la maîtrise en philosophie, et est déjà
administrateur depuis plus d'un an. Il se présente cette fois à un poste aux cycles
supérieurs, et l'un de ses buts est d'éviter que tous les administrateurs soient remplacés
subitement par des « newbies ». Il veut faire avancer le plus possible les problèmes actuels,
notamment celui de l'argent parfois mal dirigé. Il estime être capable de se défendre,
puisqu'il aura déjà connu la F����� avec trois secrétaires généraux différents.

Les élus de l'AEEESDIRO se font un plaisir de discuter avec Louis-François Brodeur de
13 h 04 à 13 h 17.



3.1.4  Martin Vézina

Martin Vézina commence son discours à 13 h 18: il est actuellement coordonnateur aux
affaires académiques de cycles supérieurs et se présente cette année au poste de
coordonnateur aux affaires universitaires.

Il a su « amener deux gains » pendant son mandat: d'une part l'évaluation de
l'enseignement, à partir de septembre 2007, un dossier qui traînait depuis longtemps,
l'évaluation de l'encadrement, prévue pour pour septembre 2008, et, d'autre part, une
amélioration de la situation des auxiliaires d'enseignement. L'affichage des postes
d'auxiliaires d'enseignement est enfin obligatoire. Il reste que c'est le professeur qui choisit
son auxiliaire, mais c'est mieux que la situation précédente, où il n'y avait aucun
encadrement.

Martin Vézina mentionne: « j'ai prévu de relever de nouveaux défis » et « j'ai déjà une
crédibilité avec des intervenants de l'Université », ce qui devrait lui permettre d'être efficace
dès le début de son mandat.

La plate-forme électorale remise par Martin Vézina explique ces points plus en détail, mais
omet volontairement la question des frais afférents: on ne sait pas encore si une réelle
menace existe; si oui, cela deviendra un point majeur de sa mission.

Plans:

1. Pavillon étudiant: « fondamentalement, j'y crois ». Il manque un « épicentre » de vie de
campus. Selon Martin Vézina, c'est toutefois un projet d'envergure, qui comporte donc
des risques. « Il faut un dossier complet et précis à présenter en référendum ».

2. Reconfiguration du campus: Martin Vézina ne veut pas avoir deux campus séparés,
mais un campus sur deux sites. Il faudra trouver comment gérer l'accès aux services
depuis Outremont, comment assurer la mobilité entre les deux sites dans le cadre de la
politique campus durable, peut-être via un partenariat avec la STM pour faciliter
l'accès à la ligne bleue aux étudiants.

3. Plan de relance: où va l'argent des services aux étudiants (dans lequel l'Université ne
verse rien)? Le plan de relance a-t-il fonctionné? Il faut évaluer les services pour
« montrer que nous restons proactifs » sur ce dossier.

Enfin, s'il est élu, Martin Vézina sera le secrétaire de la fédération, et s'engage à rendre
accessible par le web les documents qui devraient l'être mais ne le sont pas actuellement.

Le conseil élargi de l'AEEESDIRO interroge Martin Vézina de 13 h 29 à 13 h 43.



3.1.5  Vincent Ranger

Vincent Ranger se présente à 13 h 45: il est externe de l'association de science politique et
études internationales et se présente au poste de coordonnateur aux affaires
universitaires – le même poste que Martin Vézina. Il est également, depuis le début de
l'année scolaire, représentant étudiant à l'Assemblée universitaire; la plus haute instance
consultative de l'Université, qui réunit huit étudiants et une centaine d'autres personnes. Il
veut essayer la dernière chose qu'il n'a pas encore essayée: le Bureau exécutif de la F�����.

Vincent Ranger nous remet deux copies de sa plate-forme et offre de nous en faire parvenir
une copie électronique sur demande. Il mentionne qu'il ne détaillera pas tous les points de
sa plate-forme mais seulement les plus importants:

1. Pavillon étudiant: une étude est en cours, « le pavillon va coûter cher », il faudra une
contribution étudiante importante et tout cela va prendre du temps: il serait injuste
que ceux qui cotisent pour ce pavillon ne puissent en profiter. Vincent Ranger veut
discuter d'une cotisation progressive, en escalier, pour assurer l'équité, qu'il affirme
être importante.

2. Réaménagement du campus: un dossier « inévitable ». Vincent Ranger veut que les
associations soient consultées pour que les domaines connexes restent proches
géographiquement. La question des services rendus sur le nouveau campus se pose
également. Vincent Ranger s'assurera que les étudiants du campus d'Outremont ne
soient pas défavorisés: peut-être un comptoir multi-services aurait-il sa place là-bas?

3. Campus durable: Vincent Ranger veut que la F����� approche les chercheurs et autres
membres du personnel pour que le projet soit étudié sérieusement.

4. Consultation des associations et des étudiants sur la qualité des services aux étudiants.

Vincent Ranger veut implanter deux valeurs à la F�����:

1. Professionnalisme: la qualité des documents de la F����� a décru de façon ridicule.
Vincent Ranger ne prétend pas avoir une orthographe parfaite, mais il faut mettre en
place une méthode de travail pour permettre une relecture efficace.

2. Transparence: il y a actuellement des documents considérés comme confidentiels, qui
ne se retrouvent jamais accessibles en ligne. Des documents parfois longs sont ainsi
remis pour lecture et approbation en quelques minutes. Il faut un débat pour mieux
déterminer ce qui doit être privé et ce qui doit être public.

Vincent Ranger prend trois engagements:

1. tenir un référendum cette année, à planifier dès le mois de mai;



2. un site web qui a de l'allure;

3. venir voir les associations locales plus souvent; chacune une ou deux fois par an:
depuis la création du poste d'interne, les autres membres du Bureau exécutif semblent
avoir délaissé leur tâche de visite.

Vincent Ranger se fait interroger de 13 h 59 à 14 h 15.

3.2  Rapport CES

Stanislas Lauly n'est pas ici pour en parler.

3.3  Rapport C���

Nous avons oublié d'y aller ou bien la séance a été annulée.

3.4  Rapport CAA

Nous n'y allons jamais.

3.5  Rapport CC

Rapport présenté par Pascal Lamblin, puisque Stanislas Lauly, qui s'est également rendu au
Conseil central, n'est pas encore arrivé à la réunion.

• Une motion de blâme a été votée contre le Bureau exécutif pour la mauvaise qualité
des communications, avec comme document à l'appui un communiqué de presse
contenant plus de vingt erreurs.

• Le Bureau a ensuite demandé et obtenu un vote de confiance.

• Les choses sérieuses ont pu commencer: un plan d'action révisé a été présenté (point
repoussé depuis janvier).

• Plan de campagne sur le gel des frais de scolarité, avec la F���: plan d'action et budget
sont passés.

• Début d'adoption du cahier d'orientation sur les affaires académiques, puis
ajournement de la séance à 0 h 10.



4  Budget

Point remis à des jours meilleurs.

5  Social

5.1  Rapport CVC

Pascal Lamblin présente ce rapport. Il y a eu un retour sur le carnaval, auquel nous n'avons
pas pris part. On a entendu dire « Louise, c'est une première de la classe; elle est en
médecine. » On a aussi entendu « On va fermer la clôture. »

Il y aura un party de bio-méd le 2 mars.

5.2  Bière et pizza

Le bière et pizza avec neuro est confirmé: nous prévoyons de nous réunir lundi pour régler
les derniers détails pratiques, de stocks d'alcool et de budget, principalement.

Pascal Lamblin s'est entendu avec les CVE de l'AEIROUM pour assurer la fourniture de
quantités suffisantes de bière.

5.3  Beignes et café

Les beignes et café continuent, avec une popularité qui semble avoir légèrement chuté
depuis le changement d'horaire de 13 h 30 à 13 h.

5.4  Vins et fromage

L'AEIROUM organise une cabane à sucre avec l'association de maths-stats: il faudra éviter
un conflit avec le vins et fromages. On songe à la date approximative du 5 avril, il va falloir
rechercher les éventuels conflits.

6  Culturel

6.1  Activités culturelles

Pierre-Antoine Manzagol n'a hélas pas pu se rendre à cette réunion.



La sortie Das Leben der Anderen a été un succès, puisqu'elle est parvenue à attirer les
membres de plusieurs labs malgré la concurrence féroce du 5 à 7 « coup de fouet » de
l'AEIROUM.

La semaine du français aura lieu du 19 au 23 mars, et elle devrait avoir plus d'envergure
que l'année dernière.

7  Sportif

7.1  Compétitions sportives

Sébastien Gambs annonce un tournoi de wallyball la semaine prochaine. Il aura hélas lieu
en même temps que le 5 à 7, ce qui mettra nos membres face à un dilemme.

L'entraînement de wallyball a « bien pris » puisqu'il a continué malgré l'absence de
Sébastien Gambs la semaine dernière pour l'organiser.

8  Affaires diverses

8.1  Congrès spécial

Pascal Lamblin résume les modifications apportées à l'entente Université/F����� lors du
Congrès spécial du 21 février, auquel quatre membres du conseil élargi de l'AEEESDIRO se
sont rendus (note: une bonne partie de cette section a directement été écrite par Pascal
Lamblin). Trois points principaux ont soulevé des inquiétudes:

• les conséquences possibles du non-respect des objectifs financiers chiffrés, non-respect
anticipé puisqu'il correspond à un taux de désistement faible (inférieur à 10 %) alors
qu'on table sur un désistement de l'ordre de 50 %;

• la clause obligeant les deux parties à s'entendre sur un protocole visant à promouvoir
la participation des étudiants au financement du compte;

• pas de garantie à long terme s'il n'y a pas de nouvel accord des parties à l'issue de
l'entente, plusieurs associations ont proposé une clause comme celles des conventions
collectives: si les parties ne se mettent pas d'accord sur une nouvelle entente, l'entente
présente resterait en application.

Le rectorat a donné une fin de non-recevoir au troisième point, le recteur ne souhaitant pas
s'engager au-delà de son mandat. Le Bureau exécutif a accepté d'enregistrer deux



modifications à l'entente:

• préciser que le non-respect des objectifs financiers ne serait pas pénalisant;

• affaiblir les termes utilisés dans l'article correspondant au deuxième point.

Le congrès a accepté à l'unanimité la proposition d'entente modifiée, et la proposition
d'entente initiale dans le cas où la proposition modifiée serait refusée par l'Université.

L'entente devrait être présentée lundi 26 février 2007 en Assemblée universitaire, et signée
si tout va bien.

Par la suite, Jonathan Plamondon a confirmé à Pascal Lamblin, lors du 5 à 9 des cycles
supérieurs, que l'Université avait accepté les modifications à l'entente proposées par la
F�����.

Il est 14 h 26, et Stanislas Lauly se joint à la réunion.

8.2  Coup de fouet

Stanislas Lauly mentionne que l'organisation du 5 à 7 entre psychoéducation et l'AEIROUM
était bizarre, mais que Francis Hogue a sauvé la soirée par ses talents d'animateur.

8.3  Porto et chocolat

Selon Stanislas Lauly, « c'était cool hier soir ».

8.4  Invités

Le conseil élargi débat succinctement des qualités comparées de nos invités du jour.
Notamment, il s'interroge sur les conséquences possibles, néfastes ou bénéfiques, du risque
de se retrouver avec un « noyau » de personnes qui se connaissent personnellement au sein
du Bureau exécutif.

9  Clôture

La séance est close à 14 h 47 sur proposition de David Haguenauer, secondée par Marc
Julien puis adoptée à l'unanimité.
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